



**FDP**  
Die Liberalen

TOP

Ortsvorsteherin  
Ulla Brede-Hoffmann  
  
Ortsverwaltung Mainz-Altstadt

Vorlage-Nr. 0796/2013

Mainz, 15. Mai 2013

### Anfrage „Korbgassen-Madonna“

Sehr geehrte Damen und Herren,

vor einigen Jahren wurde die Korbgasse umgestaltet. Vor diese Maßnahme befand sich am Haus Korbgasse 3-5 die sogenannte „Korbgassen-Madonna“, eine von Theo Ignaz Graffé gefertigte Kopie einer Kreuzzeptermadonna (um 1405).

Im Zuge der Sanierungsarbeiten wurde die Kopie (siehe beigefügtes Bild) entfernt – das Original befindet sich im Dom- und Diözesanmuseum Mainz.

Diese Figur ist auch deshalb von großer Bedeutung, da sie zu einer Dreiergruppe gehört, bestehend aus

- Korbgassen-Madonna
- Karmeliter- oder Weinlaub-Madonna und
- Marienborner-Madonna.

Vor diesem Hintergrund habe ich folgende Fragen:

- In wessen Besitz ist derzeit die Kopie?
- In welchem Zustand befindet sie sich – ist bzw. wird sie gegebenenfalls restauriert?
- Was soll mit der Madonna zukünftig geschehen? Besteht Hoffnung, dass die in ihrem Stil herausragende Skulptur wieder am ursprünglichen Standort angebracht wird, um somit die jahrhundertalte Mainzer Tradition der Hausmadonnen für die Öffentlichkeit weiter fortleben zu lassen?

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Michael Zähringer

